
令和５年度 高富小学校学校だより 

 

 

令和５年５月２３日  

校内での学習や活動が軌道にのってきました 

校長 尾崎 友美  

５月は、学校内での様々な学習や活動の場で、それぞれの

学年らしさ、学級らしさが表れていました。最も印象的だっ

たのは、１年生の様子です。４月末には全校で「１年生を迎

える会」が行われ、正真正銘の「高富っ子」になった１年生。

連休が終わりますと、教室でも校庭でもますます元気な声

が聞かれるようになりました。先日、生活科で「がっこうた

んけん・パート３」に取り組みました。１回目は２年生に手

を引かれ、おそるおそる校長室にも「たんけん」に来ました

が、３回目の今回は大きな声で自分から 

「しつれいします。今、入ってもいいですか。」 

と話すことができました。今回の彼らのミッションは、学校

の先生達を知ることです。いくつか私に質問をするという

ことを、事前に担任から聞いていましたので、何を尋ねられ

るか楽しみに待っていました。 

 「いつも どんなしごとを していますか」 

 「やすみのひは なにを していますか」 

次々と尋ねられる直球質問にたじたじでした。他にも職員

室、保健室等を訪ねたようです。 

この「がっこうたんけん」のねらいの一つに「１年生が学

校に自分の居場所を見つけ、安心して学校生活を送ること

ができるようにする」ことがあります。学校内のいろんな場

所や人を見たり話したりして、無事に「自分の居場所」を見

つけられたでしょうか。 

６年生の姿も心に残りました。上に述べた「１年生を迎え

る会」は、会の準備や運営はもちろん、声や拍手で場を盛り 

上げることで、会の成功に貢献しました。全員が学校のリー

ダーであるという自覚をもって行動しています。６年生の授業にもいくつか入ってみました。国語の話

し合いでは、理由を明らかにしながら話す、仲間の意見を尊重しながら聞く、他にも考えはないかと話

し合う学習に参加しました。そこで使われる話し言葉、話題になっていることの見方等は、６年生らし

いものでした。様々な活動を通して身に付けた自信が、学習に向かう姿勢にも表れているようです。 

その他の教室も子ども達のやる気と努力があふれ、活力ある高富小学校の一日を創り上げています。 

  

頼もしい子～心の宝物に満ちた学校～ 

長子配付 

１年生を迎える会 ６年生にメダルをもらいました 

がっこうたんけん① ２年生が１年生を案内しました 

なかよし活動 ６年生が中心に進めます 



 

 

今号では、国島将馬先生（体育主任）、島戸貴由先生（体育科教員）

にインタビューしました。 

 

◇体力や運動技能向上のため、今年度特に子ども達に努力してほしい

と思っていることは何ですか。 

国島「いろんな遊びにトライしてほしいです。いつもおにごっこばか

りなら、ボール遊びや竹馬なども加えるというように。」 

島戸「日常的に運動に親しんでほしいですね。家へ帰ってから外で遊

ぶ子が増えるといいです。学校の運動場も遊びに来ていいですよ。

（来たら一言声をかけてくださいね。）」 

◇先日、全学年が体力テストに取り組みました。どう感じましたか。 

国島「みんながんばって取り組んだと聞きました。少し持久力に課題

があるようです。これから熱中症対策も大切にしますが、「やや暑

い」中で「ややきつい運動」が効果的だと聞いたので、取り入れ

ていきます。」 

島戸「今回の記録は、後日個人に返却される予定（５・６年生のみ）

ですから、それを見て自分の目標を決めるとよいです。次の学年

で再度取り組むときに向上していると嬉しいですよね。」 

◇さて、二人の教員を志したきっかけは何でしたか。 

国島「運動で認められることが多く、嬉しかったです。また、運動を

通して先生と仲良くなって、先生に憧れるようになりました。中

学校でも休み時間に遊んでくれるような先生でした。」 

島戸「運動好きであることが一番の理由です。得意を生かして人に教

えることも好きでした。例えばスノーボード、ゴルフなどで、そ

こで知り合った人にアドバイスする。するとその人が上手になる。

それを見て嬉しい気持ちになる。そんな喜びを学生時代に味わっ

たことも大きなきっかけでした。」 

◇自身はこれまでどのように運動と関わってきましたか。 

国島「高校３年間ラグビーに打ち込みました。高校の部活動なので、

自由はなかったしきつかった。でも充実していました。当時の仲

間は一生の仲間です。」 

島戸「私は剣道を小３から続けています。正直に言えば、最初はやら

されていたのですが、今は自分の意志で続けています。やればや

るほど楽しさが分かってきました。剣道は何歳になってもできま

すし。続けたいと思います。」 

 

 二人はよく休み時間に外に出て、子ども達と遊びを楽しんでいます。

担任している学年以外の子にも声をかけてくれています。身近な大人

の一言で、運動に親しみをもつようになることもあります。二人が言

うように「まず

は遊びから」。体

を動かすことが

楽しいと思える

ように、活動を

工夫していきた

いと思います。 

 

 

６月の主な行事予定 

１日（木）プール掃除、クラブ③ 

５日（月）読み聞かせ 

６日（火）検尿（予備日） 

８日（木）市教職員研修会（４時間授業、給食あり） 

９日（金）授業参観 

12日（月）プール開き 

15日（木）～22日（木） 

家庭学習ウィーク 

19日（月）～21日（水） 

森と川の学校（５年生） 

22日（木）クラブ④ 

23日（金）不審者対応訓練 

30日（金）救命救急講習（６年生） 

 

７月の主な行事予定 

３日（月）読み聞かせ、いじめを考える日 

７日（金）大掃除 

11日（火）～14日（金）個人懇談 

20日（木）１学期終業式 

21日（金）～ 夏季休業日 

8月28日（月）２学期始業式 

※予定が変更になることもあります。 

われら Team高富 
～健やかな成長のために～ 

お知らせ 

島戸先生 VS 国島先生 

腕相撲勝負！勝ったのはどっち？ 

学校運営協議会 

学校運営協議会を行い、今年度の

学校運営方針を認めていただきま

した。懇談会では、地域での活動や

挨拶の様子等を交流しました。「私

たちは学校の応援団。」との言葉に

大変心強く思いました。今後もよろ

しくお願いいたします。 

５月末までに、ランチルームで全校児童が

一斉に給食をとることができるよう準備をし

ています。安全性を担保しつつ、互いに顔を

見ながら楽しく食事ができるように指導や環

境構成を工夫していきます。ご理解をお願い

します。 



 


